
                                                         LE     SAINT      ESPRIT

                                                                                                 
                     Pour parler du Saint Esprit...on va commencer par faire parler Jésus.
                          Vous savez, Jésus et le Saint Esprit font équipe pour travailler ensemble à réaliser
                          la volonté de Dieu notre Père. Alors c'est impossible de parler du Saint Esprit
                          sans parler de Jésus.

                          Jésus a dit : « Je Suis le Chemin, la Vérité et la Vie ».
                          Vous connaissez Jésus bien sûr, et son Père qui est Notre Père puisque tous les jours
                           (j'espère) vous lui dites : «  Notre Père ».

                          Mais le Saint Esprit, vous le connaissez ?
                          Pas trop n'est-ce pas...c'est un peu difficile...d'ailleurs on l'appelle...le Dieu inconnu.
                       
                          Je vais essayer de vous en parler...simplement …et de vous dire qui il est et ce 
                          qu'on dit de Lui.
 
    Que dit-on du Saint Esprit ?     
                                                   
   On  dit :  IL EST      
          SEIGNEUR   Et oui comme Dieu le Père et comme Jésus, le Saint Esprit
                                    est Seigneur, il est Dieu.
                             
                               Voila ! Comme Dieu notre Père et comme Jésus qui est Dieu, le Saint Esprit
                                     est Dieu. Il est l'Esprit qui les rassemble et ensemble ils sont un seul Dieu.
                                     Il est Dieu à égalité avec le Père et avec Jésus et nous devons l'adorer et lui
                                     rendre gloire comme au Père et comme à Jésus.

    Que dit-on encore ?         

  On dit : IL EST
       L'AMOUR  Écoutez : Dieu le Père aime son Fils Jésus d'une façon infinie
                               et Jésus aime son Père d'une façon infinie, vous êtes d'accord ?

                               Et bien l'amour que le Père donne à son Fils, qui est le même que 
                               l'amour que Jésus donne à son Père...et bien cet Amour c'est...
                               le Saint Esprit.

                                 Et oui ! Le Saint Esprit est l'Amour. Un amour infini qui se répand partout.
                                      On dit que Dieu remplit l'Univers...donc l'Univers est rempli d'Amour et là
                                      où il y a le mal...c'est qu'on refuse l'Amour de Dieu.
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 Et qui est-il encore ?
                                       
 On  dit : IL EST
     CREATEUR  Oui il est Créateur, avec Jésus et avec le Père bien sûr.
                               On dit que Jésus et le Saint Esprit sont les deux mains du Père.

                                      Jésus dit même, quand il parle du Saint Esprit chassant les démons, que 
                                       le Saint Esprit est le « doigt de Dieu »
                                       Lors de la création du monde, le Saint Esprit planait sur les eaux...avec sa 
                                       puissance et son « doigt précis » il a mis d'une certaine façon de l'ordre 
                                       dans la création et il la conduit à sa perfection.
                                       Il crée tout avec amour. (c'est normal puisqu'il est l'Amour). 

   Et que dit-on encore ?

 On dit : IL EST
         LE DON DE
             DIEU      Bien sûr il est le don de Dieu dans la création, dans toute la 
                               création, comme nous venons de le dire.
                               Mais surtout il nous est donné à nous les hommes, il nous est
                               envoyé par le Père de la part de Jésus.
                               Il est comme un feu qui réchauffe et qui éclaire, il est aussi
                               comme une source d'eau vive qui rafraîchit et qui nous rend 
                               vivants et nous apprend à aimer.

                                Il répand l'Amour de Dieu dans notre cœur et notre intelligence et nous
                                      fait connaître et aimer Jésus et notre Père du ciel.
                                      Il fait de nous des fils et des filles de Dieu et nous devenons des frères
                                      et des sœurs.
                                      Il nous demande même d'appeler Dieu le Père : Papa.
                                      Vous l'appelez Papa vous ?...moi oui !
                                      Il nous donne la foi et la confiance en Jésus et en notre Père du ciel..
                                      Et il nous donne la paix.la vraie paix, la paix de Jésus.
                                      Il s'occupe même de notre corps, le fortifiant et lui donnant sa vigueur.
                                      On dit que notre corps est le « temple » du Saint Esprit.
                                      Vous vous rendez compte...il faut respecter notre corps et aimer notre corps.
                                      Est-ce que vous respectez et aimez votre corps ?...et le corps des autres ?...
                                      Vous savez, le corps a une importance extraordinaire :
                                          - C'est dans le corps de la Sainte Vierge que Jésus a pris son corps.
                                          - C'est en offrant son corps sur la croix que Jésus nous a sauvés.
                                          - A la messe c'est son corps que nous recevons pour nourrir la vie 
                                            du Bon Dieu en nous.
                                          - Et à la résurrection c'est dans notre corps que nous revivrons, dans
                                             notre corps transformé de façon merveilleuse, dans notre corps glorifié
                                             qui ne mourra jamais plus.  
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  Alors il nous donne la Vie du Bon Dieu ?

 Oui  Il NOUS DONNE
               LA VIE     C'est extraordinaire, et il ne nous donne pas seulement la vie 
                                 de notre corps et la vie de notre âme (bien sûr avec le Père et 
                                 Jésus), mais Lui il nous donne la Vie même du Bon Dieu.
                                 Jésus a dit : « je suis la Vie ». Le Saint Esprit nous donne Jésus
                                 qui est la Vie, afin que nous ayons la Vie éternelle. 

                                        - C'est vrai, c'est Lui, le Saint Esprit, qui nous a donné Jésus en le faisant  
                                          naître dans le corps de la Sainte Vierge.
                                        - C'est Lui que nous recevons au Baptême pour devenir enfant de Dieu.
                                        - C'est à Lui à la messe que le prêtre demande la bénédiction au moment
                                          où le pain et le vin deviennent le corps et le sang de Jésus pour nourrir
                                          la Vie de Dieu en nous.
                                        - C'est Lui qui nous donne ses dons à la Confirmation pour rendre parfaite
                                           la grâce de notre Baptême. En recevant les dons du Saint Esprit à la
                                           Confirmation nous recevons notre mission : devenir des saints, des saints
                                           et des missionnaires pour annoncer l’Évangile, des soldats de Jésus.
                                           Vous vous rendez compte..des soldats...oui des soldats...pour nous battre 
                                           pour le Bon Dieu, pour l’Église, et pour aider Dieu à sauver le monde.
                                                      Oui il faut que nous devenions des saints et la seule façon, avec
                                           l'aide du Saint Esprit, c'est de tout faire dans notre vie, même les plus
                                           petites choses, pour l'amour et la gloire de Jésus et de notre Père éternel.
                                           Jésus nous le demande, donc c'est possible :
                                           « Vous donc soyez parfaits, soyez saints, comme votre Père du ciel est 
                                           parfait et comme il est saint ».

  Ces dons que le Saint Esprit  nous donne quels sont -ils ?

      LES DONS
DU SAINT ESPRIT  Oui le Saint Esprit a 7 dons qu'il nous donne :

                                       Le don de Sagesse   pour contempler les choses éternelle et la 
                                                                                    Vérité qui est Dieu.

                                              Le don d'Intelligence pour avoir l'intelligence de la Foi et des 
                                                                                         mystères divins.

                                              Le don de Conseil pour connaître ce qui contribue le plus à la 
                                                                      gloire de Dieu, à notre salut et à celui de notre prochain.

                                              Le don de Force pour nous donner du courage et de l'énergie pour
                                                                             observer la Loi de Dieu et faire face à nos ennemis.
                                                                               
                                              Le don Connaissance pour apprécier sainement les choses créées,
                                                                en bien user et les diriger vers leur fin dernière qui est Dieu.
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                                              Le don d'Affection filiale pour aimer Dieu et les Saints et être
                                              miséricordieux, bienveillants pour notre prochain pour l'amour de Dieu
                                                                                                                                                                
                                        Le don d'adoration pour respecter Dieu, craindre d'offenser sa
                                                             divine Majesté, nous détourner du mal et nous porter au bien.

  Et ces dons qu'est-ce-qu'ils produisent en nous ?

                                          Ils produisent des choses extraordinaires, on les appelle :

   LES FRUITS              
 DU SAINT ESPRIT  Ce sont :

                                   La Charité : C'est l'Amour

                                         La Joie : Ce n'est pas la joie qu'on a quand on nous fait un cadeau. 
                                                            Cette joie c'est la joie de Jésus : il nous a dit : « que ma joie 
                                                             soit en vous et qu'elle soit complète...et cette joie nul ne vous 
                                                             l’enlèvera ».

                                         La Paix : Cette paix ce n'est pas l’absence de guerre. 
                                                              Le pape Benoît XVI nous a rappelé que dans la langue que
                                                              parlait Jésus le mot « paix » voulait dire :
                                                                       - être complet, être intact
                                                                       - achever une chose pour rétablir l'intégrité
                                                                       - c'est l’état de l'homme qui vit en harmonie :
                                                                                        * avec Dieu
                                                                                        * avec lui-même et avec son prochain
                                                                                        * et avec la Nature
                                                (C'est le rôle du Saint Esprit : conduire tout à sa perfection)

                                          La Longanimité : C'est la patience pour endurer les offenses que
                                                                              l'on pourrait punir, et la patience dans les malheurs.

                                          La Serviabilité : C'est se mettre volontiers au service des autres.

                                          La Bonté : C'est la bienveillance, l'amabilité, la gentillesse, l'altruisme.

                                          La Confiance dans les autres : Savoir faire confiance c'est donner
                                                   confiance à l'autre. C'est très important, donner confiance c'est faire
                                                   grandir.

                                           La Douceur : C'est la qualité d'une personne qui est calme, gentille,
                                                                       bienveillante.

                                           La Maîtrise de soi : C'est le contrôle de soi-même, de ses pensées
                                                               de ses émotions, de ses envies, de ses paroles, de ses actes.
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  Le Saint Esprit qui est-il encore ?

 Il est L'ESPRIT
         D'UNITÉ   On la déjà dit il est l'union : - du Père avec Jésus
                                   - de l'homme avec Dieu – de l'homme avec lui-même
                                   - de l'homme avec son prochain – de l'homme avec la nature.
                                                                                      
                                  N’oublions pas que chaque fois que nous adressons une prière à notre Père du ciel
                                            nous la terminons par ces mots : « par Jésus Christ dans l'unité du Saint Esprit ».

  Et ensuite ?

 Il est NOTRE GUIDE
 ET NOTRE PROTECTEUR
   SUR LE CHEMIN    Ce chemin qui est Jésus et qui nous conduit à notre but qui
                                       est notre Père du ciel, le Père éternel. 

                                      Sur la route il nous éclaire, nous inspire, et nous apprend à prier et à 
                                             agir, de la même façon qu'il a guidé le peuple juif vers la Terre Promise
                                             en lui parlant par ses prophètes. 
                                             Nous aussi nous sommes prophètes depuis notre baptême, c'est à nous
                                             de l'écouter et d'annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus.
                                             De plus sur cette route il nous défend. On lui donne aussi les noms 
                                             de Consolateur, d'Avocat, de Défenseur.
                                             Il nous défend contre le diable. Vous savez qu'on dit que le diable se 
                                             cache dans les détails. Et bien le Saint Esprit avec son doigt (vous vous
                                             rappelez qu'il est le doigt de Dieu), va dénicher le diable et il le chasse.
                                             Et quand nous allons nous confesser en nous donnant le pardon le prêtre
                                             l'invoque : « Que Dieu notre Père vous montre sa miséricorde ; par la 
                                             mort et la résurrection de son Fils, il a réconcilié le monde avec lui
                                             et il a envoyé l'Esprit Saint pour la rémission des péchés. 
                                             Par le ministère de l’Église qu'il vous donne le pardon et la paix.
                                             Et moi, au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit, je vous pardonne
                                             tous vos péchés ».
                                             (Aujourd'hui fête de notre paroisse, c'est aussi la fête de Saint Yves
                                             qui est le patron des avocats...donc c'est aussi la fête du Saint Esprit.) 

 Et puis qui est-il encore ?

 Il est L'ESPRIT
   DE VÉRITÉ   Il est l'Esprit de Jésus, Jésus qui est la Vérité.
                            Il est donc l'Esprit de Vérité, la vérité qui nous rend nous libres.
                                 - la vérité sur Dieu
                                 - la vérité sur l'homme
                                 - la vérité sur l'Univers

                    5



                                   On dit que tout ce qui se dit de vrai dans le monde, qui que ce soit qui
                                         le dise, vient du Saint Esprit.
                                         Et rappelez-vous : la volonté de notre Père éternel est que tous les 
                                         hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.

  Et que dit-on encore du Saint Esprit ?

 On dit : IL EST L'ÂME
               DE L'ÉGLISE  A la Pentecôte Jésus envoie le Saint Esprit sur ses disciples
                                          comme il l'avait promis.

                                    Par l'envoi du Saint Esprit, ce même Esprit, répandu dans les cœurs,
                                          unit tous les croyants et sanctifie l'Assemblée des élus, l’Église une et
                                          sainte.
                                          C'est alors que l’Église se manifesta pleinement devant la multitude et
                                          que commença la diffusion de l’Évangile, la Bonne Nouvelle, par la
                                          prédication. 

 Quels sont les symboles qui représentent le Saint Esprit ?

  Ils sont nombreux : 

    L'eau vive qui jaillit du cœur transpercé du Christ et abreuve les baptisés.
    L'onction avec l'huile, qui est le signe sacramentel de la confirmation.
    Le feu qui transforme ce qu'il touche.
    La nuée, obscure ou lumineuse où se révèle la gloire divine.
    L'imposition des mains par laquelle l'Esprit est donné.
    La colombe qui descend sur le Christ et demeure sur lui au moment de son baptême.

 Comment agissent le Christ et son Esprit dans le cœur des fidèles ?

 Par l'intermédiaire des sacrements. 
– Les sacrements de l’initiation chrétienne : le baptême, la confirmation, l'eucharistie.
– Les sacrements de guérison : la pénitence et la  réconciliation, l'onction des malades.
– Les sacrements au service de la communion et de la mission : l'ordre, le mariage.

 Le Christ communique son Esprit aux membres de son Corps, ainsi que la grâce de Dieu qui porte 
 les fruits de la Vie Nouvelle selon l'Esprit.

 Enfin le Saint-Esprit est le Maître de la prière.
 
                                                      ___________________________
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 Voila, nous avons parlé un peu du Saint Esprit et avons rappelé :
  
                             - qu'il est Dieu et Seigneur
                             - qu'il est l'Amour et qu'il est l'Esprit commun de Jésus et du Père éternel
                             - qu'il est Créateur
                             - qu'il est le Don de Dieu
                             - qu'il nous donne la Vie, la Vie éternelle
                             - qu'il nous donne ses Dons et leurs Fruits
                         - qu'il est l'Esprit d'Unité
                             - qu'il nous guide et nous protège sur notre route vers le Père
                             - qu'il est l'Esprit de Vérité.
                             - qu'il est l'âme de l’Église.
                             - qu'il agit avec le Christ dans le cœur des fidèles par les sacrements.

 Tout cela est résumé dans une prière...la prière au Saint Esprit. ..« sa prière » : 
                               
                                         LE VENI CREATOR           (Viens Esprit créateur)

Récitons-la.....lentement...en demandant au Saint Esprit de venir en nous, en chacun d'entre-nous,
dans le monde...pour notre salut et pour le salut du monde...

                                                    Viens,Esprit Créateur nous visiter,
                                                Viens éclairer l'âme de tes fils ;
                                                Emplis nos cœurs de grâce et de lumière,
                                                Toi qui créas toute chose avec amour.

                                                Toi le Don, l'envoyé du Dieu Très-Haut,
                                                Tu t'es fait pour nous le Défenseur ;
                                                Tu es l'Amour, le Feu, la Source vive,
                                                Force et douceur de la grâce du Seigneur.

                                               Donne-nous les sept dons de ton amour,
                                               Toi le doigt qui œuvre au Nom du Père ;
                                               Toi dont il nous promit le règne et la venue,
                                               Toi qui inspire nos langues pour chanter.

                                               Mets en nous ta clarté, embrase-nous,
                                               En nos cœurs, répands l'amour du Père ;
                                               Viens fortifier nos corps dans leur faiblesse,
                                               Et donne-nous ta vigueur éternelle.

                                               Chasse au loin l'ennemi qui nous menace,
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                                               Hâte-toi de nous donner la Paix ;
                                               Afin que nous marchions sous ta conduite,
                                               Et que nos vies soient lavées de tout péché.

                                              Fais-nous voir le visage du Très-Haut,
                                              Et révèle-nous celui du Fils ;
                                              Et toi l'Esprit qui les rassemble
                                              Viens en nous, qu'à jamais nous croyions en toi.

                                              Gloire à Dieu notre Père dans les cieux,
                                              Gloire au Fils qui monte des Enfers ;
                                              Gloire à l'Esprit de Force et de Sagesse,
                                              Dans tous les siècles des siècles. Amen.
           
                                                                               
C'est une nouvelle Pentecôte que nous demandons à Dieu.

L’Église a cette autre belle prière qu'elle nous invite à réciter chaque jour avant de commencer notre
journée.

    « Venez Esprit Saint, remplissez le cœur de vos fidèles et allumez en eux le feu de votre amour.

                                Seigneur, envoyez votre Esprit pour une nouvelle création
                                               et l'esprit du monde en sera renouvelé »

                                                  _________________________________
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